DISCIPLES - INFOS

Nous avons une mission : faire connaître l'amour de Dieu! Février 2025 - n°88

Quels projets pour 2025?

Au cours de la cérémonie des vœux du 15 janvier dernier, plusieurs projets pour cette année nouvelle ont été présentés.

Suite à l'assemblée paroissiale de cet automne, le groupe qui travaille sur la mise en place d'une équipe pour soutenir les bénévoles a pu reprendre les différentes remontées et dégager trois attentes principales : être renforcé ; être en lien, écouté, ensemble ; être soutenu, formé, confirmé. Un comité de pilotage sera mis en place avant l'été, et nous espérons pouvoir recueillir les premiers fruits de cette démarche d'accompagnement des bénévoles à l'automne prochain. Tous les relais vont être visités pour relever plus précisément les réalités locales.

Concernant l'année jubilaire, outre la messe d'ouverture vécue le 29 décembre dernier, un parcours jubilaire va être mis en place dans la cathédrale. Des projets sont en développement en partenariat avec le Musée des Beaux-Arts : une visite guidée thématique sur le thème de Saint-Géry, la mise en place d'un jeu de piste pour les jeunes et les familles dans Cambrai, qui passerait par le musée. La journée des « 24h pour le Seigneur » sera vécue en doyenné les 28 et 29 mars. Notre paroisse accueillera l'Arche d'Alliance diocésaine une semaine en juin et une semaine en juillet. Nous aurons à bâtir ensemble un programme d'animations à cette occasion.

Au mois de mai, nous vous proposerons une sortie paroissiale à Boulogne-sur-Mer, avec comme chaque fois, une dimension cultuelle et une dimension culturelle.

L'an dernier, nous avions commencé une action de mise en valeur des activités propres à chaque relais et proposé à ceux qui n'en avaient pas de mettre en place de nouvelles actions. Il y a eu par exemple la fête patronale des églises d'Escaudœuvres et de Ramillies, la relance du verre de l'amitié après la messe du 8 décembre à l'Immaculée... Cette année, le relais de Neuville-Tilloy-Morenchies a déjà proposé la fête de la Saint-Rémy le 15 janvier dernier.

Pour avoir plus d'occasions d'être tous rassemblés, nous avons décidé avec l'EAP de célébrer une messe unique pour toute la paroisse chaque 5^{ème} dimanche du mois. Ces matins-là, la seule messe sera celle de 11h à Saint-Géry. Le relais d'Escaudœuvres-Ramillies a décidé de déplacer la messe d'Escaudœuvres des 5èmes samedis du mois à Ramillies, pour mieux faire vivre cette église du relais.

Confions au Seigneur cette année, et tout ce que nous y vivrons!

Abbé Maxence Leblond, curé

Pourquoi un dimanche de la santé?

Le but premier est bien de « rendre visibles les acteurs de la santé » : non pas pour qu'ils soient vus mais pour que la communauté prenne conscience de leur nombre et de leur existence. Nous prions souvent pour les malades... Mais prie-t-on suffisamment pour ceux qui prennent soin d'eux ? chercheurs, médecins, soignants, mais aussi les bénévoles qui les visitent : en milieu hospitalier, en EHPAD ou à domicile...

En servant, dans un bénévolat quel qu'il soit, nous pouvons approfondir notre relation avec le Christ, tout en aidant les gens à chercher Dieu chaque jour. La Pastorale de la Santé peut être une opportunité de service qui corresponde à vos passions, à vos talents et à votre emploi du temps (en donnant quelques heures chaque semaine...pour accompagner, écouter, consoler, simplement aimer!) mais surtout en répondant au Seigneur qui me pose la question:

- « *Qui enverrai-je? Qui sera mon messager?* » (Isaïe 6,8-13) Comment résonne cet appel à notre oreille?
- « Certainement pas moi! » sûrement pour de très bonnes raisons... ma tranquillité d'abord... ma famille... c'est trop lourd...
- « Certainement, je n'en suis pas capable! » la peur? le doute? je ne saurai pas ... Osons faire confiance à Dieu! apprendre à se faire confiance...à me faire confiance...à croire en moi... « Le Seigneur n'appelle pas des gens capables, il rend capables les gens qu'il appelle! »

Sachez que des formations spécialisées à l'écoute vous seront proposées pour que vous puissiez toujours servir en toute confiance... Formation à l'écoute : de l'autre, à l'écoute de soi, à l'écoute de Dieu... et l'on ne démarre jamais seul...toujours en binôme! C'est ensemble que nous sommes envoyés ... Le soutien des uns et des autres, aide à avancer. « Et si le Seigneur m'attendait en ces lieux ?! » ... Ce Dieu amoureux, si respectueux de notre liberté : « Qui enverrai-je ?! » Alors, avec la même conscience de notre petitesse, mais libéré de toute crainte, plein de confiance, puis-je ne pas répondre : « Me voici » ? il croit en moi ; est-ce que je crois suffisamment en Lui ?

<u>Nous avons besoin de vous</u>! l'Église a besoin de vous! malades, soignants, pour nous rappeler que la fragilité, la vieillesse, la maladie, font pleinement partie de nos existences humaines et que l'on ne peut pas les vivre seuls!

- J'ai dit « me voici! » Je ne le regrette pas et je suis tellement heureuse d'être au service d'un mieux « vivre ensemble » (Cécile)
- Quel bonheur intérieur d'être là, au plus près de ces personnes âgées et seules! (Marie-Agnès)

Par la prière, la personne malade, isolée, chez elle ou en EHPAD, reste en communion fraternelle avec les chrétiens rassemblés en Eglise. Le bénévole, en lui portant la communion régulièrement, reçoit cette belle mission d'être un lien avec l'Église, qui reste ainsi au cœur de la personne visitée. En ce dimanche de la Santé, des livrets « comment porter la communion aux malades » sont à votre disposition au fond de l'église. N'hésitez pas à vous servir!

Jacques Défossez, diacre

Aumônerie de l'Enseignement Public

L'Aumônerie de l'Enseignement Public accueille les jeunes collégiens de 5^{ème}, 4^{ème}, 3^{ème} et au-delà s'ils le souhaitent, après la profession de foi, pour réfléchir ensemble à la question « Quelle place je laisse à Dieu dans ma vie ? » et ainsi continuer leur chemin de foi vers la confirmation.

Avec deux rencontres mensuelles, les 5-4-3 accompagnent tout au long de l'année les jeunes de 6ème dans la catéchèse de la profession de foi, avec l'aide de leurs animatrices. Ils organisent des sorties de réflexion appelées « journée sac à dos », des soirées pizza ou croque-monsieur pour partager sur leur quotidien, leurs envies, leurs qualités mais aussi leurs défauts, des jeux sur la fraternité, des visites de sites qui ont marqué l'histoire.

Ils participent aussi au rassemblement Festi-collégiens à la maison diocésaine de Raismes pour rencontrer d'autres collégiens du diocèse et participer à l'animation.

Le 11 février de 10h à 17h une journée festive avec tous les collégiens de Cambrai et environs, toutes années confondues de la 6^{ème} à la 3^{ème}, se déroulera dans les locaux de l'Aumônerie, 8 place Fénelon.

Inviter et accueillir, approfondir sa foi avec d'autres jeunes collégiens de 11 à 15 ans, inviter des jeunes collégiens qui ne suivent pas forcément la catéchèse, voilà ce que nous pourrons vivre au cours de cette journée, qui sera ludique, avec un témoin qui expliquera aux jeunes sa foi et son parcours. Après un pique-nique tiré du sac nous vivrons un après-midi jeux, dans la joie et la bonne humeur, et réfléchirons sur l'Espérance et la Fraternité.

Marie Douchez, présidente de l'Aumônerie des Collèges et Lycées de Cambrai

La quête par carte bancaire

Le conseil économique de la paroisse a décidé de mettre en place un système de collecte de la quête des offices du dimanche par carte bancaire. Très bientôt on pourra donner à la quête des dimanches avec notre CB.

Pourquoi ? Nous avons remarqué que, depuis la Covid, de plus en plus de personnes utilisaient leur CB pour régler de petites sommes. La carte étant même souvent remplacée par le téléphone! Le développement de cette pratique est prévisible dans un avenir proche. Il faut donc répondre aux besoins actuels et futurs de nos paroissiens. D'autres paroisses du diocèse ont déjà mis en place ce système.

Quels relais? Cette opération commencera aux messes suivantes le dimanche : relais Cathédrale/Saint-Géry à 11h – relais Saint-Roch/Neuville à 11h - relais Immaculée/Saint-Louis à 9h30. Nous verrons par la suite à l'étendre à d'autres célébrations : mariages – baptêmes – funérailles, ou à d'autres relais.

Quand? Le matériel est commandé. Nous espérons débuter le premier dimanche de carême.

Comment? Un terminal de CB sans contact dans un panier circulera sous la responsabilité d'un collecteur, durant la quête traditionnelle. La personne souhaitant donner par CB se signalera. Sur le terminal, 4 montants sont proposés et présélectionnés mais on peut choisir un montant plus élevé. La validation se fera sans contact (ou avec code) voire avec téléphone. La transcription sur les comptes se fera à la fin de la quête. Cette opération apparaîtra sur les relevés bancaires comme une opération CB habituelle.

Pas de panique : les quêtes traditionnelles, en espèces, sont maintenues pour les paroissiens qui le souhaitent. A bientôt, pour le démarrage de cette nouvelle démarche.

Alain Delevallée et Claudine Alexandre, chargés de ce projet.

Agenda

Dimanche 2 février : journée de la vie consacrée

Dimanche 9 février : dimanche de la santé

Dimanche 9 février : un dimanche qui prend son temps. RDV 9h30 à la salle Fénelon (accueil, café). A10h, partage. A 11h, messe à St-Géry ou temps de prière pour ceux qui le souhaitent. Après la messe, repas partagé. Merci de s'inscrire auprès d'Agnès Marquant pour la bonne organisation : 06.14.35.01.63 – agnes2marq@aol.com

Mardi 11 février : messe pour la paix à 18h au sanctuaire de Schœnstatt.

Vendredi 21 février : partage d'évangile de 18h30 à 20h à la salle Saint-Martin.

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11 secretariat@paroissesdecambrai.com <u>www.paroissesdecambrai.com</u> Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h

Disciples-infos Bulletin mensuel d'information de la paroisse N.D. de Grâce – Saint-Géry de Cambrai <u>Directeur de la publication</u>: abbé Maxence Leblond, curé <u>Comité de rédaction</u>: Maxence Leblond, Marie-Agnès Yameundjeu, Michèle Béthégnies. **Dépôt légal à parution. ISSN 3037-8311 I.P.N.S.**